Fecha: 17-08-2025

Medio: El Mercurio de Valparaíso Supl. : El Mercurio de Valparaiso

Tipo: Noticia general

Título: Crece pugna entre Estay y Cueto por accesos y seguridad de nuevo hospital

Pág.: 8 Tiraje: Cm2: 388,7 Lectoría: Favorabilidad:

11.000 33.000

■ No Definida

## Crece pugna entre Estay y Cueto por accesos y seguridad de nuevo hospital

CIUDAD. Alcalde de Villa Alemana emplazó a delegado provincial por la falta de avances en medidas que eviten colapsos ante pronta apertura de nuevo recinto. Autoridad oficialista defiende gestión.

Equipo Crónica ciudades@mercuriovalpo.cl

erias dudas sobre la materialización a tiempo de las soluciones viales y de seguridad que necesita la puesta en marcha del Hospital Provincial de Marga Marga expuso el alcalde de Villa Alemana, Nelson Estay, quien tuvo un fuerte intercambio de opiniones con el delegado provincial, Fidel Cueto, en una reciente visita a las obras del establecimiento que se emplaza en la comuna, a un costado del Troncal Sur.

Tras un recorrido por las instalaciones junto a autoridades del Ministerio de Salud y luego que el delegado Cueto expusiera que estaban todas las medidas adoptadas para que no hubiera problemas, el alcalde Estay le manifestó con molestia que esos avances no son efectivos.

## CONGESTIÓN

Las principales aprensiones de la autoridad comunal están puestas en la congestión vial y el impacto urbano que provocará el tránsito de miles de vehículos en las calles de un sector que no se ha adaptado para tales flujos. "Estamos todos ansiosos de poder dar pronto operatividad a esta magna obra (...) Creo que va a ser la obra más



DE ACUERDO A LA PROGAMACIÓN OFICIAL, EL HOSPITAL INICIARÍA SU PROCESO DE APERTURA EN OCTUBRE.

grande, en lo que es recursos, y la más emblemática para Villa Alemana que creo que vamos a tener en la historia", dijo Estay en la ocasión.

Sin embargo, también advirtió que "necesitamos garantías en accesibilidad, que hoy día no las tenemos, en seguridad, que tampoco las tenemos, y garantías en conectividad", todas preocupaciones que han expresado los vecinos de Villa Alemana y otras comunas en distintas instancias.

El Hospital provincial de Marga Marga está pensado como un recinto de alta complejidad, capaz de atender a la población de Quilpué, Villa Alemana, Limache y Olmué, además de recibir derivaciones de otros recintos de la red.

En esa línea, Estay aseguró que no ha funcionado ninguna instancia de coordinación entre autoridades y que tampoco el municipio ha sentido apoyo del Gobierno en el impulso de cinco provectos que buscan mitigar los impactos asociados al hospital. "No pude dejar pasar, ante la declaración del delegado de la Provincia de Marga Marga, donde él públicamente mencionó que estaba todo listo, que estaban reunidos desde el año 2022 y eso me parece una falta de respeto al trabajo que hoy día están haciendo los funcionarios

municipales (...) no puedo aceptar que el delegado diga que está todo listo cuando no hay absolutamente nada", explicó Estay.

## DELEGADO CUETO

Sobre dichos emplazamientos, el delegado provincial de Marga Marga, Fidel Cueto, explicó que "hemos trabajado de manera constante para que el contexto social que rodea al Hospital Provincial de Marga Marga esté a la altura de las expectativas que esta importante institución requiere".

En este sentido, destacó el trabajo de la mesa intersectorial que "reúne a diferentes organismos del Estado vinculados a la "Necesitamos garantías en accesibilidad, que hoy día no las tenemos".

> Nelson Estay Alcalde de Villa Alemana

"Los compromisos asumidos por la delegación están siendo resueltos".

> Fidel Cueto Delegado provincial

apertura y funcionamiento del hospital. Junto al Seremi de Transportes y Telecomunicaciones gestionamos las frecuencias necesarias para asegurar conectividad directa desde la parte alta de Quilpué hacia el hospital, además de trayectos desde Olmué, iniciativas que ya se encuentran prácticamente firmadas".

Agregó que "podemos afirmar que los compromisos asumidos por la Delegación están siendo resueltos". En esa linea, Cueto planteó que "es importante aclarar que los proyectos que aún están pendientes corresponden exclusivamente a iniciativas de la Municipalidad, como el mejoramiento de calles y el trabajo en el entorno inmediato del hospital".